

---

## CENTENARIO DEL DESCUBRIMIENTO DEL TESORILLO DE ALISEDA

El Tesoro de Aliseda se encontró en el mes de febrero de 1920 en la localidad de Cáceres del mismo nombre. Constituye un hallazgo casual y desde el Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes se dictó una Real Orden declarándolo propiedad del Estado Español en aplicación de la Ley de Excavaciones y Antigüedades de 1911, ingresando en septiembre de 1920 en el Museo arqueológico Nacional de España.

Los descubridores del tesoro fueron los hermanos Juan Jesús y Victoriano Rodríguez Santano, vecinos de Aliseda, el cual encontraron mientras trabajaban la tierra, junto a ellos estaba el niño Jenaro Vinagre. Intentaron vender las piezas de forma clandestina, pero finalmente fueron interceptadas y llevadas al Museo Arqueológico Nacional, en Madrid. Posteriormente se les pagó la correspondiente indemnización. En Aliseda se conserva una réplica de las piezas que se pueden observar en el Centro de Interpretación creado para tal fin.

El tesoro de Aliseda es un antiguo ajuar funerario tartésico hallado en Aliseda (Cáceres). El tesoro formó seguramente parte de un ajuar funerario. El tesoro consta de un conjunto de piezas como un brasero y un vaso de plata, un espejo de bronce, una jarra de vidrio con jeroglíficos, así como 285 objetos o fragmentos de oro, muchos de ellos con piedras semipreciosas engastadas.

Desde el Archivo Histórico Provincial de Cáceres queremos celebrar el Centenario de este hallazgo, mostrando las fotografías que el Archivo conserva con él relacionadas.

Las fotos que se encuentran en el AHPCC fueron tomadas probablemente en abril de 1920 y corresponderían a una de las visitas que se hicieron a Aliseda por la Comisión de Monumentos (Junta de Patronato del Museo). Las escenas muestran el paraje rural "El Ejido", frente a los hornos tejeros donde supuestamente se encontró el "Tesoro de Aliseda", personajes entre los que destaca Eliseo Barriga Bejarano alcalde de Aliseda y Juan Jesús y Victoriano Rodríguez Santano, hermanos descubridores del tesoro y las tumbas antropomorfas de "Cabeza Rabí" o de los Moros (tumbas visigodas excavadas en la roca de granito del s. VI d.C.) también en Aliseda en la ladera septentrional de la Sierra del Aljibe.